

jours une page d'histoire. En 1683, tandis que la flotte de Duquesne bombarde Alger, les corsaires affolés se vengent dans la ville. Un missionnaire, le père Le Vacher, a refusé d'accepter le turban et d'adjurer sa foi. Regardez-le à la gueule du canon où l'on vient de l'attacher ; le regard est plein d'extase, les mains serrant sur le cœur un crucifix ; et tout à l'heure un boulet emportera vers la mer, du côté de la France, le corps, loque épouvantable, du saint apôtre martyr.

Voilà, avec bien d'autres admirables et terribles choses, ce que l'on peut voir derrière la porte d'Iéna, au pavillon des Missions catholiques. Et j'ai trouvé, à l'heure où nous sommes, tout cela plus beau que tout le reste, car il en sort de fiers exemples et de sublimes leçons de patriotisme.

SOCIÉTÉ D'UNE MESSE

Archevêché de Montréal, le 14 septembre 1900.

M. l'abbé Alphonse Bourgeois, vicaire à Saint-Jean-de-Matha, décédé hier soir sur la paroisse de Sainte-Brigide à Montréal, était membre de la Société d'une messe.

EMILE ROY, prêtre, *chancelier*.

AUX PRIÈRES

M. l'abbé Alphonse Bourgeois, vicaire à Saint-Jean-de-Matha, décédé à Montréal.

M. l'abbé G.-H. Martin, sous-diacre, décédé à Saint-Lambert.

Sr Marie de Saint-Honoré, née Marie-Louise-Elisabeth Montminy, professe de chœur des Sœurs de Sainte-Croix et des Sept-Douleurs, décédée à Saint-Laurent.

Sr Sainte-Colette, née Marie-Céleste Pinsonnault, des Sœurs de la Congrégation de Notre-Dame, décédée à Montréal.

Sr Marie-Caroline Lecours, des Sœurs Grises de l'Hôpital-Général de Montréal, décédée à Montréal.

Sr Sainte-Aimée de la Croix, née Marie-Victorine Gagnon, des Sœurs de la Congrégation de Notre-Dame, décédée à Montréal.